die revisionistischen Kräfte dafür ein, ausschließlich die alten bürgerlich-parlamentarischen Methoden anzuwenden, ohne dem Parlament einen neuen Inhalt zu geben. Die Politik der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands bestand dagegen darin, parlamentarische Formen im Interesse der Errichtung einer wahren Volksmacht auszunutzen. Durch die Zerschlagung der nationalistischen und revisionistischen Theorie vom "besonderen deutschen Weg zum Sozialismus" festigte sich die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und wurde zur anerkannten Führerin der Arbeiterklasse und aller Werktätigen.

IV

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands hat in den verflossenen 15 Jahren seit dem Vereinigungsparteitag ihre historische Bewährungsprobe vollauf bestanden. Sie ist die einzige Partei in Deutschland, die das von ihr nach dem zweiten Weltkrieg verkündete Programm zum demokratischen Neuaufbau Deutschlands in die Tat umsetzte. In diesem Kampf lernte die geeinte Arbeiterklasse, Staat und Wirtschaft zu leiten und mit ihrer eigenen endgültigen Befreiung zugleich alle Werktätigen von jeglicher Ausbeutung und Unterdrückung zu befreien.

Dank der schöpferischen Anwendung der Leninschen Theorie von der sozialistischen Revolution auf die Entwicklungsbedingungen in Deutschland durch die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands vollzog die Arbeiterklasse im Bündnis mit der werktätigen Bauernschaft, der Intelligenz und anderen Schichten die größte Revolution in der deutschen Geschichte. Diese Revolution, die ein untrennbarer Bestandteil des Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus im Weltmaßstab ist, begann mit dem Kampf um die Beseitigung der Grundlagen des Imperialismus und Militarismus und dem Aufbau einer antifaschistisch-demokratischen Ordnung. Sie führte in ihrem weiteren Verlauf zur Errichtung der Arbeiter-und-Bauern-Macht als einer Form der Diktatur des Proletariats und zum Aufbau des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik.

Das war ein langer und schwieriger Weg, der vor allem dadurch kompliziert wurde, daß in Westdeutschland mit Hilfe der Westmächte und unterstützt durch die Politik der rechten SPD-Führung die Restauration des deutschen Monopolkapitals und der reaktionären Kräfte erfolgte, Westdeutschland in die NATO eingegliedert wurde und der Kampf zwischen den zwei Gesellschaftssystemen in Deutschland unter den Bedingungen einer offenen Grenze vor sich geht.